

1304 du 2 novembre 2021



Dossier

Hébergement d'urgence • Casser le thermomètre

La crise sanitaire a entraîné le gonflement de l'hébergement d'urgence à un niveau historique et un étirement de la trêve hivernale. Va-t-elle sonner la fin d'une gestion au thermomètre, comme le promet le gouvernement et l'attendent les associations ? Observation en Loire-Atlantique.

[sommaire](#)

- **Social actu**
- **La plume de Célia Carpaye**
 - Adolescence (s)
- **L'humeur de Jacques Trémintin**
 - « Engagez-vous qu'ils disaient, vous verrez du pays ! »
- **Sur le vif d'Étienne Liebig**
 - Commission de l'espoir
- **Décryptage**
 - Assurance chômage • Double peine
- **Dans Lien Social il y a 30 ans**
- **Angle droit**
 - Obligation de formation • Repêcher les décrocheurs
- **Matières à pensées**
 - Mineurs Non Accompagnés en famille d'accueil : quels enjeux ?
- **Échos du terrain**

- Le Bel espoir : le retour
- **Dossier** : Hébergement d'urgence
 - **Casser le thermomètre**
 - **Occupation temporaire**
 - ▶ Remplir les vides
 - **Entretien avec Frédérique Kaba**
 - ▶ Sortir d'une logique humanitaire
- **Paroles de Juristes**
 - Le mineur face à la justice
- **Espace du lecteur**
 - Médico-social, multinationale
 - « Être citoyen, c'est aussi avoir sa place dans la file d'attente »
 - La télévision fait lien social
- **Offres d'emploi**
- **L'œil et l'oreille**
- **Livres**
- **Théâtre**
 - Tropic de la violence
- **Théâtre**
 - L'éloge des araignées

[Masquer le sommaire](#)

LIEN SOCIAL

Numéro 1304

Page 1 / 36

Décryptage

Assurance chômage • Double peine

La réforme de l'assurance chômage, entrée en vigueur le 1er octobre, va gonfler les rangs des nouveaux pauvres.

[Lire la suite...](#)

Angle droit

Obligation de formation • Repêcher les décrocheurs

« L'obligation de formation » consacre le droit à un accompagnement pour tous les jeunes sans solution entre 16 et 18 ans. Depuis un an, les missions locales et les centres d'information et d'orientation, chargés de leur proposer une orientation repèrent et contactent ces décrocheurs.

[Lire la suite...](#)

Dossiers

[Hébergement d'urgence • Casser le thermomètre](#)

La crise sanitaire a entraîné le gonflement de l'hébergement d'urgence à un niveau historique et un étirement de la trêve hivernale. Va-t-elle sonner la fin d'une gestion au thermomètre, comme le promet le gouvernement et l'attendent les associations ? Observation en Loire-Atlantique.

[Lire la suite...](#)

[Occupation temporaire • Remplir les vides](#)

À Marseille, un consortium d'associations profite de l'ouverture de places Covid pour démontrer que l'occupation de bâtiments vacants est pertinente pour permettre un accompagnement global.

[Lire la suite...](#)

[Entretien avec Frédérique Kaba • Sortir d'une logique humanitaire](#)

Pour passer de la culture de l'urgence à celle de l'insertion par le logement, la Fondation Abbé Pierre appelle à changer le regard sur les personnes à la rue.

[Lire la suite...](#)

Matière à pensées

[Mineurs Non Accompagnés en famille d'accueil : quels enjeux ?](#)

Au cours des années 1990, la France voit apparaître un phénomène nouveau qui attire l'attention des pouvoirs publics : l'arrivée de jeunes migrants. Ces jeunes entreprennent des voyages à l'étranger, principalement vers les pays occidentaux, en l'absence (...)

Échos du terrain (accès libre)

[Le Bel espoir : le retour](#)

S'il est bien un nom mythique dans le travail social, c'est celui du « Bel espoir ». Pionnière, en un temps où emmener naviguer des personnes en difficulté pouvait paraître incongru, cette association est aussi le symbole de la créativité atemporelle du travail social.

[Lire la suite...](#)

Paroles de juristes

Le mineur face à la justice

« À 13 ans, tu peux être entendu mais non tu ne peux toujours pas choisir ! » Il est heureusement des domaines où le droit rejoint le bon sens. Le mineur acquiert progressivement des droits avant sa majorité. Pour autant, la capacité de les défendre (...)

Espace du lecteur (accès libre)

« Être citoyen, c'est aussi avoir sa place dans la file d'attente »

Il est n'est pas si fréquent qu'une revue de travailleurs sociaux donne la parole à une personne accompagnée. C'est bien dommage. À preuve ces deux contributions du même auteur.

[Lire la suite...](#)

Médico-social, multinationale

Il est n'est pas si fréquent qu'une revue de travailleurs sociaux donne la parole à une personne accompagnée. C'est bien dommage. À preuve ces deux contributions du même auteur.

[Lire la suite...](#)

La télévision fait lien social

Oui, Célia Carpaye vise juste dans son édito « la Plume » (n°1301, p.7 ndlr) lorsqu'elle écrit : « Il faudrait questionner l'excitation du monde à sans cesse jauger celui qui n'est pas soi », car ce qui n'est pas moi, justement c'est le social. Peut-on en (...)

Œil et oreille

Théâtre • Impitoyable violence

« Je m'appelle Moïse, j'ai 15 ans et à l'aube j'ai tué. Je voudrais que l'on sache que j'ai à peine appuyé sur la détente. » Dans l'océan Indien, sur l'île française de Mayotte, cinq personnages, vivants ou morts, à la destinée tragique, se croisent et révèlent (...)

Théâtre • Prendre soin

« Qui sont ces gens ? » « Ils sont venus écouter votre histoire. » « Et si je n'ai pas envie de la raconter, bougonne Louise. Les histoires pour enfants finissent bien, pas la mienne. »
Louise, bientôt centenaire, n'aime pas les enfants. Julie, huit (...)